

SE CONTRATAN A ORQUESTAS MÁS ECONÓMICAS, CON CACHÉS DE ENTRE 3.000 Y 4.000 €



Con o sin espectáculo musical, los pueblos de la provincia festejan sus fiestas patronales con gran participación. A la izda., Santa Cruz de la Zarza. A la dcha., actuación de los Hombres G en Noblejas.



alcalde no teme que se resientan en participación ciudadana.

EL ELEVADO CACHÉ de los artistas ha provocado que muchos municipios que siempre incluían en sus fiestas un concierto lo hayan suprimido este año. Es el caso de Bargas. La concejala de Festejos, Silvia Montes, reconoce que se le ha dado un buen tijeretazo a la partida presupuestaria de festejos, "ya se recortó a primeros de año y se ha vuelto a hacer un reajuste a la baja antes del verano. Cuando hemos podido hemos traído a gente como Fito Fitipaldi o Sabina, pero ahora no hay presupuesto. Ya el año pasado organizamos un concierto en colaboración con Radio Olé, pero en esta ocasión se ha suprimido. Tampoco se celebrará el Mercado Medieval y los festejos taurinos y encierros los hemos reducido a la mitad. Habrá tres encierros, una novillada sin picadores y una corrida de toros cuyo cartel está sin concretar".

Bargas celebrará sus fiestas patronales en honor al Cristo de la Sala a partir del 14 de septiembre, en las que no faltarán las orquestas (también aquí se ha impuesto la sobriedad, contratando a las más económicas), ni los fuegos artificiales. Ni la diversión, aunque sea con el cinturón apretado.

"Yo ya tengo la lección aprendida y sé cómo hay que organizar unas fiestas con poco presupuesto: hay que negociar muy bien y rebuscar mucho", asegura el con-

Los espectáculos taurinos y los conciertos son los grandes sacrificados por el recorte presupuestario en festejos. Cotizan a la alza las actividades populares

cejal de Festejos de Torrijos, José María Flores. Este municipio toledano tenía un presupuesto para festejos en los años de bonanza económica de 700.000 euros, "y ahora disponemos, para las fiestas de todo el año, de 270.000 euros, concreta Flores. La mayor partida se gasta en el mes de septiembre, porque tenemos las fiestas patronales (comienzan el 1 de septiembre en honor a San Gil Abad) y el día 25 comienzan las de la Sementera (las más destacadas del municipio). Creo que hemos completado un buen programa de fiestas, porque la clave de todo, lo fundamental, ha sido contar con todas las asociaciones culturales y sociales de Torrijos, cada una ha puesto su granito de arena y entre todas se ha hecho la programación, con poco dinero pero con muchas actividades y participación local".

Así, la paella popular corre a cargo de la Asociación de Amas de Casa; las peñas se implican en las actividades, entre ellas el Concurso de Carrozas y Comparsas de la Sementera, etc.

El plato fuerte de las fiestas será la actuación del grupo Pereza (el 25 de

septiembre), contratado ya desde el pasado mes de octubre. "Para el concierto de Pereza el ayuntamiento aporta una cantidad pero quien lo organiza es una empresa, matiza el concejal de Festejos, que reconoce que también se dejará en manos externas la organización de los festejos taurinos, "que ya el año pasado reducimos a la mitad". También se ha negociado a la baja en la contratación de las orquestas: "Hace unos años contratábamos orquestas muy caras que al final no satisfacían nuestras expectativas; ahora por 3.000 ó 4.000 euros estamos contratando a orquestas que se ajustan a lo que queremos para nuestras fiestas".

"Hay que ahorrar, porque el problema más importante que tenemos es el paro y todo el dinero público posible tiene que ir a contribuir a la creación de empleo, dice José María Flores. Los ciudadanos entienden perfectamente que se sacrifiquen las partidas presupuestarias de las fiestas".

La concejala de Festejos de Toledo, Carmen Jiménez, dispone de 1.122.140 euros para organizar las actividades festivas de todo el año. "El año